
VIVANT- Fraktion  

Parlament der Deutsprachigen Gemeinschaft 

 

Frage an Minister Paasch zum Thema: 

“ Rauchfreie Schulen in der Deutsprachigen Gemeinschaft“ 

 

 

Die sehr lobenswerte Initiative einer Pilotstudie in Sachen “Rauchfreie Schule in der DG“ 

sowie die ebenfalls sehr positive gemeinsame Ausschusssitzung und Anhörung der 

verantwortlichen Akteure dieser Studie lässt nach unserem Verständnis zwei 

Schlussfolgerungen zu: 

 

1. Für die bereits Nikotin abhängigen Jugendlichen und Kinder ist - ohne gezielte 

Betreuung und Suchtbehandlung - von einem strikten Rauchverbot kein nennenswerter 

Erfolg zu erwarten. 

2. Für die Kinder und Jugendlichen welche noch nicht rauchen, also im Bereich der 

Vorbeugung, ist demgegenüber ein absolutes Rauchverbot an ihrer jeweiligen 

Schule ein wirksames Mittel um diesen Kindern und Jugendlichen zu helfen, nicht 

mit dem Rauchen anzufangen. 

 

Diese Aussagen entsprechen den Veröffentlichungen u. A. auch durch die EU-Kommission zu 

diesem Thema. Demzufolge ist ein vom Gesetzgeber erfolgter Erlass eines strikten 

Rauchverbots an den Schulen, neben einem hohen Preis für Tabakwaren und dem 

Werbeverbot, eine der effektivsten Sucht vorbeugenden Maßnahmen. 

 

Während der gemeinsamen Ausschusssitzung wurde nicht deutlich formuliert, wie es jetzt in 

der Deutschsprachigen Gemeinschaft weiter gehen soll. 

 

Angesichts der Dringlichkeit, weil immer mehr Kinder, und vor allem Mädchen, bereits mit 

10 und 11 Jahren, zur ersten Zigarette greifen, und weil die Zigarettenindustrie gezielt die 

Kinderklientel mit ihren Honig und Schokolade versetzten Zigaretten im Visier hat, muss 

nach unserer Auffassung, schnellstmöglich, ein absolutes Rauchverbot an den Schulen der 

DG erlassen werden, auch im Sinne einer Hilfestellung für die Schulleitungen. Wir machen 

uns doch sonst mitschuldig an jedem Kind, das wegen des nicht vorhandenen strikten 

Rauchverbots mit dem Rauchen anfängt. 

 

Deshalb unsere Frage: 

Wie sieht Ihr Zeitplan, Herr Minister Paasch, zum Thema “Absolutes Rauchverbot an den 

Schulen der Deutschsprachigen Gemeinschaft“ aus?  

 

Für die VIVANT- Fraktion 

Dr. Joseph Meyer 


